



## Musikstudenten geben Konzert im Pflegewohnhaus

Die pflegebedürftigen Seniorinnen und Senioren im ÖJAB-Haus Neumargareten in der Siebertgasse 21 in Wien-Meidling haben es derzeit schwer: Alle Konzerte, Feste und Veranstaltungen, die normalerweise in diesem Pflegewohnhaus stattfinden und Abwechslung in den Alltag bringen, mussten seit Ende Februar abgesagt werden. Der Schutz vor COVID-19 machte dies notwendig. Nur einzeln und mit strengen Sicherheitsvorkehrungen darf man das Pflegewohnhaus besuchen.

Doch nun überraschten zwei Musikstudierende die Bewohnerinnen und Bewohner am Montag, dem 18. 5. 2020, am Nachmittag mit einem Live-Konzert.

Wie das ging? Ganz einfach: Die Pianistin Wenqi Zhao und die Sängerin Anna Nekhames betraten mit Gesichtsmasken den Garten des Pflegewohnhauses über den separaten Garteneingang. Mitarbeiterinnen der Seniorenbetreuung schoben vorsichtig das hauseigene Pianino in die Gartenmitte. Dann spielten und sangen die beiden jungen Künstlerinnen im Garten Musik von Johannes Brahms, Wolfgang Amadeus Mozart, Franz Schubert, Johann Sebastian Bach, Frédéric Chopin und Johann Strauß.

Die Heimbewohner hörten zu und klatschten voll Begeisterung und Freude. Sie saßen in ihren Zimmern am Fenster oder auf ihren Balkonen. Manche hatten auch am Rande des Gartens Platz genommen, in großem Abstand. Für viele war es das erste Musikerlebnis seit Monaten.

"Das war so schön!" – "Ein brillantes Konzert!" – "So ein wunderbarer Klang in unserem Garten", sagten die Senioren anschließend. Manche unterhielten sich noch ein bisschen mit den Künstlerinnen, selbstverständlich nur in Rufweite.

"Wir hatten eine einzigartige Stimmung im Garten", schildert die Leiterin der Seniorenbetreuung Mathilda Pranjko. "Für die Seniorinnen und Senioren war es ein ganz besonderes Erlebnis in dieser schwierigen Zeit."

Die beiden Musikerinnen wohnen im Musik-Studierendenwohnheim ÖJAB-Haus Johannesgasse und kamen über die ÖJAB mit dem Pflegewohnhaus in Kontakt. Wenqi Zhao studiert an der Universität für Musik und darstellende Kunst Wien und Anna Nekhames an der Musik und Kunst Privatuniversität der Stadt Wien.

"Ich bin sehr dankbar für diese Gelegenheit, dass wir den Senioren Trost und positive Energie durch unsere Musik bringen konnten", freut sich Wenqi Zhao. "Musik inspiriert Menschen und bringt Hoffnung und Kraft. So konnten wir in dieser außergewöhnlichen Zeit, in der normale Konzerte nicht möglich sind, etwas Sinnvolles tun."

Die Initiative wird fortgesetzt: **Nächsten Montag, dem 25. Mai 2020 wird um 15.00 Uhr** die junge Pianistin Aleksandra Ilic ein weiteres Garten-Konzert im ÖJAB-Haus Neumargareten geben. Sie wohnt ebenfalls im ÖJAB-Haus Johannesgasse und studiert an der Musik und Kunst Privatuniversität der Stadt Wien.

**Das ÖJAB-Haus Neumargareten** gibt seit vier Jahrzehnten 218 älteren Menschen ein Zuhause in familiärer Atmosphäre mit professioneller und liebevoller Pflege. Eigenverantwortung der Bewohnerinnen und Bewohner wird individuell gefördert, und die persönliche Lebensgeschichte wird in Pflege und Betreuung integriert. „Aktivierende Pflege“ spielt eine zentrale Rolle.

**Das ÖJAB-Haus Johannesgasse** ist ein Wohnheim speziell für Musikstudierende in der Johannesgasse 8 im 1. Wiener Bezirk. Es liegt direkt neben der Universität für Musik und darstellende Kunst Wien und der Musik und Kunst Privatuniversität und bietet 120 Wohnplätze.

**Die ÖJAB (Österreichische JungArbeiterBewegung)** ist eine der größten gemeinnützigen Heimträgerorganisationen für junge und alte Menschen in Österreich. Die unabhängige NGO bietet Studierenden-Heimplätze, stationäre und mobile Pflege und Bildungsarbeit an landesweit insgesamt 40 Standorten.

- Mag. Wolfgang Mohl, ÖJAB-Öffentlichkeitsarbeit. Tel.: 01 597 97 35-826, 0660 83 59 826. wolfgang.mohl@oejab.at
- Mathilda Pranjko, ÖJAB-Haus Neumargareten, Leitung der Seniorenbetreuung und Öffentlichkeitsarbeit, 0664 88 79 11 08, mathilda.pranjkovic@oejab.at